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ATA 16/2021 - SESSÃO ORDINÁRIA

16ª  Sessão  Ordinária  da  1ª  Sessão
Legislativa da 13ª Legislatura - 12 de julho
de 2021.

Aos doze dias do mês de julho de dois mil e vinte e um, às dezenove horas e
dezesseis minutos, reuniram-se em Sessão Ordinária no recinto Câmara Municipal
de Vereadores de Braga/RS, presidida pelo Ver. Bolivar José Della Libera (PP),
realizada  a  1ª  Verificação  de  Quórum  de  Abertura,  estando  presentes  os
seguintes Vereadores: Ver.  Adimir Werner Schmitt (MDB), Ver.  Antonio Carlos
Ferreira (PP), Ver. Bolivar José Della Libera (PP), Ver. Ceni Souza Dalpra (PT), Ver.
Dorival Mattos de Morais (PDT), Ver. Everaldo Mangini (MDB), Ver. Fábio Rocha
(MDB),  Ver.  Ivone  Amaral  da  Silva  (PP),  Ver.  Orlando  Ricardo  Tavares  (PT).
Quórum suficiente para abertura da Sessão. O Presidente invocando a proteção
de Deus e com fundamento na Lei Orgânica declarou aberta a Sessão. Após a
abertura, foi realizada a leitura de um trecho Bíblico pelo Ver. Orlando, passando
em seguida ao Expediente, na forma prevista no Art. 160 do Regimento Interno.
Iniciada deliberação Ata 15/2021 Sessão Ordinária, de 05 de julho de 2021, sendo
aprovada,  por  unanimidade.  Finalizada deliberação da Ata Sessão anterior,  o
Presidente determinou a leitura das matérias previstas no Expediente, na forma
prevista  no  art.  162  e  163  do  Regimento  Interno.  LEITURA  DOS  OFÍCIOS
RECEBIDOS: Ofício Sefaz nº. 018/2021; Ofício Gab. nº. 215/2021 e Ofício SMS nº.
32/2021. LEITURA DOS OFÍCIOS EXPEDIDOS: Declaração e Moção de Apoio nº.
01/2021. Iniciada leitura do(a) Projeto de Lei Nº 52 de 08 de julho de 2021, que
CARACTERIZA  SITUAÇÃO DE EXCEPCIONAL  INTERESSE  PÚBLICO,  AUTORIZA O
PODER EXECUTIVO A  EFETUAR CONTRATAÇÕES TEMPORÁRIAS E  DÁ OUTRAS
PROVIDÊNCIAS. Em seguida o Projeto foi encaminhado para estudo e emissão dos
respectivos  pareceres  das  Comissões  de  Legislação,  Finanças  e  Educação.
Iniciada leitura do(a) Projeto de Lei Nº 53 de 09 de julho de 2021, que PRORROGA
O PRAZO PARA A ENTREGA DA LDO PARA O EXERCÍCIO 2022 E DÁ OUTRAS
PROVIDÊNCIAS.  Em seguida o Projeto foi encaminhado para estudo e emissão
dos respectivos pareceres das Comissões de Legislação e de Finanças. Iniciada
leitura do(a) Projeto de Lei Nº 54 de 09 de julho de 2021, que AUTORIZA O PODER
EXECUTIVO  MUNICIPAL  A  ABRIR  CRÉDITO  ADICIONAL  SUPLEMENTAR  POR
EXCESSO DE ARRECADAÇÃO. Em seguida o Projeto foi encaminhado para estudo
e emissão dos respectivos pareceres das Comissões de Legislação, Finanças e
Saúde. PEQUENO EXPEDIENTE: Iniciada leitura do(a) Indicação Nº 21 de 12 de
julho de 2021, do Ver. Bolivar que solicitou ao Poder Executivo para que fosse
feito o patrolamento e cascalhamento da estrada da Localidade de Águas Brancas
que passa em frente à propriedade do Senhor Milton Muller  de Souza até a
propriedade do Senhor João Worchinski na Linha São José, devido ao péssimo
estado  de  trafegabilidade,  sendo  extremamente  necessária  essa  melhoria,
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levando em consideração o transporte escolar que passava diariamente por estes
locais. Em defesa o mesmo explicou que a precariedade daquela estrada estava
trazendo transtornos ao transporte escolar, além dos agricultores e produtores de
leite que necessitam passar por aquele local. Iniciada leitura do(a) Indicação Nº
22 de 12 de julho de 2021, que indicou ao Poder Executivo para que fossem
colocadas lixeiras no centro e bairros da cidade. Em defesa a mesma explicou
que eram conhecimento de todos, no qual, veio reforçar um pedido da colega Ver.
Ceni, pois, estava complicada a situação e em torno das 05h30 da manhã os
trabalhadores  da  coleta  de  lixo  já  estavam  trabalhando,  sendo  que,  se  a
população colocar os sacos de lixos para ser recolhido antes de dormir, acabavam
os cachorros espalhando esses lixos durante a noite, e pela manhã não tinha
como o pessoal fazer a coleta. Sendo assim, achava importante uma atenção do
Prefeito nesta causa, para que sejam colocadas lixeiras de aço e com tampa para
que terminasse esse problema, e também para que a empresa de recolhimento
de lixos começasse um pouco mais tarde, até que fossem colocadas as lixeiras.
Em seguida foi suspensa a sessão por 10min para que as Comissões se reunissem
e emitissem pareceres dos Projetos de Leis nº. 052, 053 e 054/2021. Finalizado o
Expediente, passou para a ORDEM DO DIA, nos termos previstos no art. 165 do
Regimento Interno. Leitura dos Pareceres das Comissões de Legislação, Justiça e
Redação Final  e;  de  Saúde,  Educação e  Assistência  Social  e;  de  Finanças  e
Orçamento referentes ao Projeto de Lei nº. 036/2021. Em seguida os Pareceres
foram postos em discussão, não havendo manifestações, foram colocados em
votação  e  aprovados  por  todos.  Iniciada  apreciação  do(a)  Projeto  de  Lei  Nº
36/2021 de 02 de junho de 2021, que AUTORIZA O MUNICÍPIO DE BRAGA A
CUSTEAR DESPESAS PARA REGULARIZAÇÃO DOS CÍRCULOS DE PAIS E MESTRES
(C.P.M) DAS ESCOLAS MUNICIPAIS, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS. Em seguida o
Projeto foi posto em discussão, não havendo manifestações foi posto em votação
e aprovado por todos. Leitura dos Pareceres das Comissões de Legislação, Justiça
e Redação Final; de Finanças e Orçamento; de Obras e Serviços Públicos e; de
Saúde Educação e Assistência Social; referentes ao Projeto de Lei nº. 043/2021.
Em seguida os Pareceres foram postos em discussão, não havendo manifestações
foram postos em votação e aprovados por unanimidade. Iniciada a apreciação do
Projeto  de  Lei  nº.  43/2021  QUE  INSTITUI  O  PROGRAMA  DE  MELHORIAS
HABITACIONAIS E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS. Em seguida o Projeto foi posto em
discussão, a Ver. Ivone saudou a todos e parabenizou a Secretária de Habitação
pelo trabalho desenvolvido nessa pasta, sendo um desafio grande que a Paula
assumiu, mas estava tirando de letra e que já haviam construído várias casas
para pessoas carentes, sendo dessa forma que deveria ser olhando sempre para
as pessoas mais carentes e vulneráveis. A Ver. Ceni saudou a todos, parabenizou
o  excelente  trabalho  que  a  Paula  estava  desenvolvendo  na  Secretaria  de
Habitação  e  que  este  Projeto  vinha  ao  encontro  do  que  a  comunidade
necessitava.  O  Ver.  Fábio  saudou  a  todos,  também parabenizou  o  trabalho
desenvolvido pela Paula, ressaltou que nesta gestão uma das prioridades seria a
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habitação e parabenizou por isso. O Ver. Bolivar saudou a todos, iniciou falando
sobre a importância da renovação e da juventude, sendo que a Paula estava
desenvolvendo um bom trabalho, sendo necessário investir em pessoas novas e
com renovação de ideias. Em seguida o Projeto foi posto em votação e aprovado
por unanimidade. Leitura dos Pareceres das Comissões de Legislação, Justiça e
Red. Final e; de Finanças e Orçamento, referentes ao Projeto de Lei nº. 045/2021.
Em seguida os Pareceres foram postos em discussão, não havendo manifestações
foi posto em votação e aprovados por todos. Iniciada apreciação do(a) Projeto de
Lei Nº 45/2021 de 29 de junho de 2021, que AUTORIZA O PODER EXECUTIVO
MUNICIPAL  A  ABRIR  CRÉDITO  ADICIONAL  SUPLEMENTAR  POR  REDUÇÃO  DE
DOTAÇÕES ORÇAMENTÁRIAS. Em seguida o Projeto foi posto em discussão, não
havendo manifestações foi posto em votação e aprovado por todos. Leitura dos
Pareceres das Comissões de Legislação, Justiça e Redação Final; de Finanças e
Orçamento e;  de Obras e Serviços Públicos;  referentes ao Projeto de Lei  nº.
046/2021. Em seguida os Pareceres foram postos em discussão, não havendo
manifestações foi posto em votação e aprovados por todos. Iniciada apreciação
do(a) Projeto de Lei Nº 46/2021 de 29 de junho de 2021, que AUTORIZA O PODER
EXECUTIVO MUNICIPAL A ABRIR CRÉDITO ADICIONAL ESPECIAL POR SUPERÁVIT
FINANCEIRO. Em seguida o Projeto foi posto em discussão, a Ver. Ceni comentou
que a ponte que ligava o município até Campo Novo era de suma importância,
pois, essa era a saída e entrada principal para o município, por isso que deveriam
contribuir para que essa obra saísse o mais breve possível. A Ver. Ivone disse que
realmente quem mais precisava da ponte era o município de Braga e que era um
sonho que estava se tornando realidade e que o atual Governo do Estado estava
fazendo um trabalho sério sendo a oportunidade de crescimento e parabenizou
aos  envolvidos.  O  Ver.  Fábio  disse  que  era  mais  um sonho  que  estava  se
realizando  no  município  e  agradeceu  aos  envolvidos  nessa  conquista  e
parabenizou Braga e Campo Novo. O Ver. Everaldo falou que no sábado anterior
em Três Passos receberam a notícia que até o fim do ano estariam com a licitação
feita e parabenizou aos envolvidos. O Ver. Bolivar disse que deveriam lutar para
que  esse  sonho  fosse  realidade  e  que  gostaria  realmente  que  fosse  feito.
Ressaltou  a  importância  de  todos  os  deputados  auxiliarem  o  município  e
agradeceu a todos os envolvidos nessa causa. Não havendo mais manifestações o
Projeto foi posto em votação e aprovado por unanimidade. Leitura dos Pareceres
das Comissões de Legislação, Justiça e Red. Final e; de Finanças e Orçamento,
referentes ao Projeto de Lei nº. 047/2021. Em seguida os Pareceres foram postos
em discussão, não havendo manifestações foi posto em votação e aprovados por
todos. Iniciada apreciação do(a) Projeto de Lei Nº 47/2021 de 29 de junho de
2021,  que  AUTORIZA  O  PODER  EXECUTIVO  MUNICIPAL  A  ABRIR  CRÉDITO
ADICIONAL  SUPLEMENTAR  POR  EXCESSO  DE  ARRECADAÇÃO.  Em  seguida  o
Projeto foi posto em discussão, não havendo manifestações foi posto em votação
e aprovado por unanimidade. Leitura dos Pareceres das Comissões Legislação,
Justiça e Redação Final; Finanças e Orçamento e; de Saúde, referentes ao Projeto
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de Lei nº. 049/2021. Em seguida os Pareceres foram postos em discussão, não
havendo manifestações foi posto em votação e aprovados por todos. Iniciada
apreciação do(a) Projeto de Lei Nº 49/2021 de 01 de julho de 2021, que RATIFICA
A  NATUREZA  JURÍDICA  DO  CONSÓRCIO  ROTA  DO  YUCUMÃ,  APROVA  O
PROTOCOLO DE INTENÇÕES E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS. Em seguida o Projeto
foi  posto em discussão,  não havendo manifestações foi  posto em votação e
aprovado por  unanimidade.  Leitura  dos  Pareceres  das  Comissões  Legislação,
Justiça e Redação Final e; de Saúde, referentes ao Projeto de Lei nº. 050/2021. Em
seguida os Pareceres foram postos em discussão, não havendo manifestações foi
posto em votação e aprovados por todos. Iniciada apreciação do(a) Projeto de Lei
Nº 50/2021 de 05 de julho de 2021, que ALTERA LEI MUNICIPAL Nº 962/2003, DE
03 DE JUNHO DE 2003. Em seguida o Projeto foi posto em discussão, não havendo
manifestações foi posto em votação e aprovado por unanimidade. Leitura dos
Pareceres  das  Comissões  Legislação,  Justiça  e  Redação  Final;  Finanças  e
Orçamento e; de Educação, referentes ao Projeto de Lei nº. 051/2021. Em seguida
os Pareceres foram postos em discussão, não havendo manifestações foi posto
em votação e aprovados por todos. Iniciada apreciação do(a) Projeto de Lei Nº
51/2021 de 05 de julho de 2021, que AUTORIZA O PODER EXECUTIVO MUNICIPAL
A ABRIR CRÉDITO ADICIONAL SUPLEMENTAR POR EXCESSO DE ARRECADAÇÃO.
Em seguida o Projeto foi posto em discussão, não havendo manifestações foi
posto  em  votação  e  aprovado  por  unanimidade.  Leitura  dos  Pareceres  das
Comissões  de  Legislação,  Justiça  e  Redação  Final;  de  Saúde,  Educação  e
Assistência Social e; de Finanças e Orçamento, referentes ao Projeto de Lei nº.
052, 053 e 054/2021. . Em seguida os Pareceres foram postos em discussão, não
havendo manifestações foi posto em votação e aprovados por todos. Iniciada
apreciação  do(a)  Projeto  de  Lei  Nº  52/2021  de  08  de  julho  de  2021,  que
CARACTERIZA  SITUAÇÃO DE EXCEPCIONAL  INTERESSE  PÚBLICO,  AUTORIZA O
PODER EXECUTIVO A  EFETUAR CONTRATAÇÕES TEMPORÁRIAS E  DÁ OUTRAS
PROVIDÊNCIAS.  Em seguida  o  Projeto  foi  posto  em discussão,  não  havendo
manifestações  foi  posto  em  votação  e  aprovado  por  unanimidade.  Iniciada
apreciação  do(a)  Projeto  de  Lei  Nº  53/2021  de  09  de  julho  de  2021,  que
PRORROGA O PRAZO PARA A ENTREGA DA LDO PARA O EXERCÍCIO 2022 E DÁ
OUTRAS  PROVIDÊNCIAS.  Em  seguida  o  Projeto  foi  posto  em  discussão,  não
havendo  manifestações  foi  posto  em votação  e  aprovado  por  unanimidade.
Iniciada apreciação do(a) Projeto de Lei Nº 54/2021 de 09 de julho de 2021, que
AUTORIZA  O  PODER  EXECUTIVO  MUNICIPAL  A  ABRIR  CRÉDITO  ADICIONAL
SUPLEMENTAR POR EXCESSO DE ARRECADAÇÃO. Em seguida o Projeto foi posto
em discussão, não havendo manifestações foi posto em votação e aprovado por
unanimidade. Finalizada Analise; Discussão e Votação das Proposições. Esgotada
a Ordem do Dia, foi feita a prestação de Contas das despesas da Câmara no Mês
de Junho de 2021: Água – R$ 308,98 (parcela de maio e junho); Luz Elétrica – R$
502,79 (maio e junho); Telefone – R$ 358,61 (maio e junho); Internet – R$ 279,80
(maio e junho); Abase – R$ 3.053,50 (maio e junho); Observador Regional – R$
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1.200,00  (maio  e  junho);  Aluguel  –  R$  1.037,62;  UVB –  R$  550,00;  Igam –
Implantação do e-Social – R$ 492,50; Diárias – R$ 3.505,00; Inscrições de Cursos –
R$ 2.070,00; Adiantamentos de Táxi – R$ 100,00; INSS Vereadores e Servidores –
R$ 15.343,60 (parcela de maio e junho); Subsídios Vereadores – R$ 18.475,97;
Salários  Funcionários  –  R$ 9.538,40;  Vale-Alimentação dos  Funcionários  –  R$
783,75;  Ipê-Sáude –  R$ 802,85 (maio);  Material  de  Limpeza e  Higiene –  R$
123,77; Material de Consumo – R$ 222,40; Aticon Tecnologia da Informação – R$
2.700,00 (maio e junho); Jornal O Celeiro – R$ 550,00; Aquisição de um CPU
(Gabinete) – R$ 3.097,00; Aquisição de um Notebook para setor da folha de
pagamento – R$ 4.690,00. Total de Despesas – R$ 69.797,38. Devoluções para a
Prefeitura – Juros da aplicação financeira – R$ 214,52. Reduções Orçamentárias –
R$ 11.500,00. Duodécimo Recebido – R$ 64.587,29. O Presidente disse que foi
mandado fazer um mobiliado novo para o Plenário e os que estavam sendo
usados seriam doados para entidades. Em seguida foi concedida a palavra para
EXPLICAÇÕES PESSOAIS, na forma prevista no art. 169 do Regimento Interno,
conforme inscrição prévia. Usou da palavra o Ver. Everaldo Mangini que iniciou
cumprimentando a todos, iniciou comentando sobre a sessão anterior, referente
aos projetos do asfalto até o Pedro Garcia e o Ônibus dos trabalhadores para
Crissiumal, que foi polemizada sua votação e que na presente sessão os Projetos
também chegaram na  sexta-feira  e  foram votados  já  na  sessão.  Disse  que
falavam dele e do Ver. Adimir, mas que falavam demais e se achavam que era
bom deveriam ir concorrer a Prefeito para ver se ganhavam ou perdiam a eleição.
Continuando as explicações pessoais o Ver. Bolivar cumprimentou a todos, iniciou
solicitando o patrolamento da estrada que liga o município à Redentora, pois
estavam em péssimas condições de trafegabilidade.  Também solicitou que a
Secretaria de Educação desse uma atenção ao Transporte Escolar que passava
pela Localidade da Barra do Gravatá, pois não haviam transportado uma criança e
o pai estava bem revoltado com esta questão. Sobre a Sessão passada, ouviu
comentários nas ruas que um Vereador saiu falando que os demais não queriam
que fosse asfaltado até o Pedro Garcia, sendo que, todos queriam que as coisas
funcionassem. Sobre os lixos, disse que os cachorros estavam rasgando então
deveria ser vista a questão. Sobre o Projeto de Lei nº. 036/2021 que foi aprovado,
sendo responsabilidade do Prefeito tal questão e a aprovação mostrava que todos
queriam que as coisas andassem. Sobre a ponte da RS-518 disse que era uma
atitude louvável, sendo responsabilidade do Executivo e Legislativo lutar por essa
obra. Comentou sobre a emenda parlamentar de R$ 250.000,00 do Deputado
Jerônimo e que esta foi confirmada para o próximo exercício, mas, que poderiam
ficar tranquilos que viria e que todos os Vereadores deveriam ir em busca de
recursos  com seus Deputados.   Ressaltou que todos foram eleitos  e  tinham
compromisso com a população e se as pessoas lhe procuravam era porque já
tinham cansado de ir as Secretarias solicitar serviços. Finalizou dizendo que os
Projetos foram todos votados na presente sessão devido ao recesso e que jamais
votaria contra projetos bons para a população. Nada mais havendo a tratar, às
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20h50min, lavrou-se a presente ata que vai assinada por mim, 1ª Secretária da
Câmara e pelo Presidente da Mesa Diretora. BRAGA-RS, Câmara Municipal de
Vereadores de Braga/RS, aos doze dias do mês de julho de dois mil e vinte e um.

Ver. Bolivar José Della Libera Ver. Ivone Amaral da Silva
Presidente da Câmara 1º Secretário(a) da Câmara


